

Tema 3. Los riesgos de la iglesia: Los falsos maestros y profetas

Unidad: La mengua del amor

I. Base bíblica

2ª Pedro 2:1

Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros falsos maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y aun negarán al Señor que los rescató, atrayendo sobre sí mismos destrucción repentina.

II. Texto de desarrollo

2ª Timoteo 4:3-4

Porque vendrá tiempo cuando no sufrirán la sana doctrina, sino que teniendo comezón de oír, se amontonarán maestros conforme a sus propias concupiscencias, 4 y apartarán de la verdad el oído y se volverán a las fábulas.

III. Introducción

La iglesia tiene sus propias etapas, tomando en cuenta que Dios no hace nada antes del tiempo debido, sino previendo los resultados desde antes, espera hasta que todo esté maduro para la ejecución de su propósito. El *kairos* de Dios se mide en sazones, mientras que en el *cronos* el tiempo es medido, por lo que ha puesto muchos acontecimientos importantes en misterio, como la venida del Señor a las nubes.

Al parecer, el tiempo que nos tocó vivir en esta tierra, militando en la iglesia de Jesucristo, es el propicio para el examen final de la iglesia, pues se está levantando multitud de falsos ministerios que están hablando al oído de la iglesia palabras apartadas de la Verdad, y muchos creyentes que nacieron de nuevo están volviéndose a las fábulas por arte compuestas.

El escenario actual del mundo y la humanidad como actora en el tiempo presente, la podemos ver agobiada por la inmensa cosecha que la siembra del pecado ha producido en los seres humanos, de modo que hasta el planeta está en gran riesgo de destrucción y los tejidos sociales enfermos irreversiblemente. El pecado ha destruido a los seres humanos, los ha embarcado en el último tramo de la existencia del hombre, de tal manera que solo se espera que en cualquier momento ocurran cosas imprevistas de gran magnitud, desde luego, la iglesia de Jesucristo debe estar preparada y también madura para ser levantada a las nubes como el Hijo de Dios ha prometido.

En la historia de la humanidad jamás ha habido tanto cristianismo, sin embargo, nos debe preocupar la calidad de vida y el ambiente eclesíástico actual, falsos maestros, apóstoles y profetas se han levantado con el propósito de desviar la atención de la iglesia a otros objetivos que no están contemplados en las Escrituras. El apóstol Pablo dejó muy claro que nuestro objetivo debería ser poner nuestros ojos en el autor y consumidor de la fe en Jesucristo, el Hijo de Dios, y obedecer Su palabra, tal y como está escrita.

Precisamente, en estos tiempos se está experimentando el descenso de los niveles del amor por causa de la maldad, sin embargo, aquellos creyentes honestos que han abrazado la Verdad no deben perder de vista los más grandes mandamientos.

Mateo 22:36-38

Maestro, ¿cuál es el gran mandamiento en la ley? 37 Jesús le dijo: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, y con toda tu alma, y con toda tu mente. 38 Este es el primero y grande mandamiento.

A) La comezón de oír

Podemos entender la frase “comezón de oír” como aquella curiosidad interminable, un insaciable deseo de variedad. Al sentir un cosquilleo en los oídos por escuchar, probablemente nos sentimos seducidos por el lenguaje o el acento de la persona, al grado de preferir a un buen orador y dejar a un lado al buen y fiel predicador. El instinto natural del ser humano prefiere escuchar aquello que le quite la “comezón de oír”, pero en realidad nunca le será quitada por ser un deseo insaciable, provocado por el engañador.

Es por esta razón que el apóstol Pablo aconseja a Timoteo a estar enfocado en la Palabra de Dios, para combatir la comezón de oír, a través de la revelación de Dios y Él mismo pone el deseo de escuchar la Verdad que sacia plenamente.

Filipenses 2:13

porque Dios es el que en vosotros produce así el querer como el hacer, por su buena voluntad.

B) Se apartarán de la Verdad

Al darle rienda suelta a los apetitos y pasiones de la carne, el deseo por escuchar la Verdad se irá apagando, y el corazón deseará saciarse con aquellas historias que el mundo y el Maligno nos ofrecen como una explicación ante lo que no se conoce. Algunas explicaciones, incluso, lucirán con carácter científico, pero en realidad solo son fábulas y cuentos diseñados para satisfacer la comezón de oír y apartar a los santos de la Verdad.

El Espíritu Santo es el que nos mantiene apegados a la Verdad, si retenemos Su Palabra y no somos como olores olvidados, como dice Santiago 1:22-25 *“Pero sed hacedores de la palabra, y no tan solamente olores, engañándoos a vosotros mismos. 23 Porque si alguno es olor de la palabra pero no hacedor de ella, este es semejante al hombre que considera en un espejo su rostro natural. 24 Porque él se considera a sí mismo, y se va, y luego olvida cómo era. 25 Mas el que mira atentamente en la perfecta ley, la de la libertad, y persevera en ella, no siendo olor olvidado, sino hacedor de la obra, este será bienaventurado en lo que hace.”*

Proverbios 23:23

Compra la verdad, y no la vendas; la sabiduría, la enseñanza y la inteligencia.

C) Herejías destructoras

Los maestros que trasladan enseñanzas erróneas trabajan sutilmente. En realidad, es un obrar encubierto del Maligno; pues el ingrediente del error va oculto dentro de una Verdad, y, por lo tanto, el efecto de la falsa enseñanza es de actuar lento en sus oyentes. Estos maestros nunca se van a presentar como falsos, pues ellos mismos fueron envueltos en el error primeramente y que ahora predicán, produciendo herejías que causan mucha destrucción y dolor en medio del pueblo de Dios, y al final, apartan a los incautos de la Verdad. Aunque muchos de estos maestros lucen como personas piadosas, pero podemos identificarlos porque normalmente, no viven lo que predicán.

Gálatas 1:6-9

Estoy maravillado de que tan pronto os hayáis alejado del que os llamó por la gracia de Cristo, para seguir un evangelio diferente. 7 No que haya otro, sino que hay algunos que os perturban

y quieren pervertir el evangelio de Cristo. 8 Mas si aun nosotros, o un ángel del cielo, os anunciare otro evangelio diferente del que os hemos anunciado, sea anatema. 9 Como antes hemos dicho, también ahora lo repito: Si alguno os predica diferente evangelio del que habéis recibido, sea anatema.

Conclusión

Efesios 4:14-16

para que ya no seamos niños fluctuantes, llevados por doquiera de todo viento de doctrina, por estratagema de hombres que para engañar emplean con astucia las artimañas del error, 15 sino que siguiendo la verdad en amor, crezcamos en todo en aquel que es la cabeza, esto es, Cristo.